

[https://www.ucanews.com/news/a-grave-concern-for-malaysian-catholics/101385?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+22+May+2023+\(Copy+1\)&cmid=24d723d6-c612-4ea1-8d44-6af450c3edf1](https://www.ucanews.com/news/a-grave-concern-for-malaysian-catholics/101385?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+22+May+2023+(Copy+1)&cmid=24d723d6-c612-4ea1-8d44-6af450c3edf1)

UNA 'GRAVE' PREOCUPACIÓN PARA LOS CATÓLICOS DE MALASIA

Hay escasez de cementerios y funerarias en Kuala Lumpur y sus alrededores.



Una cruz cristiana en la parte superior de una iglesia junto a las icónicas Torres Gemelas de Malasia (izquierda) en el centro de Kuala Lumpur, el 26 de agosto de 2011. Los católicos en la capital federal de este país del sudeste asiático y sus alrededores enfrentan una grave escasez de cementerios, funerarias y terrenos. (Foto: AFP)

Por Vanitha Nadaraj

Publicado: 22 de mayo de 2023 11:27 GMT

En los años 80 y 90, surgieron megaproyectos de vivienda en el estado de Selangor, en las afueras de Kuala Lumpur, la capital federal de Malasia. Una condición establecida por el gobierno estatal en ese momento fue que cada proyecto asignara un terreno para un cementerio.

Los desarrolladores, sin embargo, lograron que los funcionarios estatales relajaran ese fallo con su argumento de que un cementerio en medio de un municipio en crecimiento era un mal feng-shui y nadie querría comprar una casa cerca de un cementerio.

Una década más tarde, la gente empezó a sentir el efecto, especialmente los católicos. Los cementerios existentes en el recinto parroquial ya estaban superpoblados. Muchas parroquias no tenían cementerios. Los cementerios gubernamentales también estaban llenos hasta los topes. Entonces no parecía un gran problema porque había cementerios privados. Pero esos se estaban llenando rápido y los que estaban disponibles cuestan un ojo de la cara.

La Iglesia Luterana en Malasia, al darse cuenta de la necesidad en los años 90, adquirió terrenos privados y proporcionó columbarios y lotes de entierro asequibles. Estos inicialmente estaban destinados a sus feligreses, pero luego se abrieron a otros para satisfacer la demanda. Los católicos se encontraban entre los que se apresuraron a comprar y en poco tiempo las parcelas luteranas fueron ocupadas y solo quedó disponible el columbario. Entonces, los católicos optaron por la siguiente mejor opción: la cremación.

Francis J. Mascrinhos dice que la Iglesia Católica debería haber trabajado en la búsqueda de soluciones hace años como los luteranos. Su difunto tío PC Archibald y su amigo Norman Dragon, propietario de una de las primeras empresas de servicios funerarios, habían estado presionando para que la Arquidiócesis de Kuala Lumpur encontrara opciones.

“Hace como 20 o 30 años, le plantearon el asunto a la Iglesia y lo destacaron en los periódicos”, dice Mascrinhos y agrega que no sabe qué ha pasado desde entonces.

Mascrinhos se hizo cargo de la empresa de Dragon, Norman Funeral Services, cuando este último falleció en 2011.

En 2013, escribió al primer ministro del estado solicitando la asignación de terrenos para un cementerio cristiano. Cuatro años más tarde, el estado accedió a ceder un terreno a la Federación Cristiana de Malasia (CFM) para construir un cementerio.

“Eso fue en 2017. No sabemos qué pasó desde entonces”, dice.

Luego está también el tema de las funerarias. Hay alrededor de 16 iglesias católicas en Kuala Lumpur y las cercanas Petaling Jaya, Puchong, Shah Alam y Subang Jaya con alrededor de 11 funerarias. Estas parroquias albergan la mayor parte de los aproximadamente 300.000 católicos de la archidiócesis de Kuala Lumpur. Esta cifra es una estimación dada por un sacerdote mayor.

Hay una cola constante para los salones en las parroquias. Algunos incluso viajan unos 40 kilómetros hasta otra parroquia para velar a sus difuntos.

“Hay otras opciones además de los salones de la iglesia”, dice Mascrinhos. “Pero las familias quieren tener a sus seres queridos en los terrenos de la iglesia, un lugar sagrado al lado de la iglesia. Es fácil para los seres queridos presentar sus últimos respetos. Además, otros feligreses también pueden rezar por el alma del difunto. Es una obra de misericordia corporal”.

Él siente que esta es la razón y no el costo que está haciendo que los católicos busquen salones en las parroquias. Una parroquia en Petaling Jaya cobra alrededor de US\$90 por la primera noche y US\$40 por las noches siguientes. Otra parroquia cobra US\$110 por cada noche. En comparación, una funeraria comercial de rango medio en la misma vecindad cobra alrededor de US\$130 por noche. Los de gama alta pueden costar entre US\$800 y US\$1.200 por noche.

“Sabía que esto sucedería desde hace 16 años”, dice Mascrinhos sobre la escasez de salones. Lo atribuye al aumento en el número de departamentos en los últimos 20 años. Casi todos los administradores de apartamentos no permiten velatorios o funerales en sus instalaciones porque los inquilinos los consideran tabú. Antes de eso, la gente vivía en latifundios y los velatorios se hacían en casa.

Mascrinhos siente que la Iglesia debe ser proactiva y que la Arquidiócesis de Kuala Lumpur necesita iniciar conversaciones con empresas funerarias de propiedad católica para encontrar una solución viable a largo plazo.

“Tenemos el conocimiento. Hemos estado en este negocio durante años”, dice.

Mascrinhos y otras empresas de servicios funerarios dirigidas por católicos han estado tratando con funcionarios del gobierno estatal y concejales de la ciudad y pueden apoyar a la Iglesia.

La Arquidiócesis de Kuala Lumpur junto con sus socios en el CFM están trabajando para encontrar una solución viable y buscan lo mejor que pueden de los gobiernos estatal y federal, según el reverendo padre Christopher W. Soosaipillai, quien supervisa los asuntos relacionados con los cementerios.

Él dice que CFM ya está en contacto con el gobierno estatal en un cementerio en Selangor. El CFM también busca reunirse con los ministros del Gobierno Federal para asignar más cementerios y un sitio de columbario para cristianos.

“Se están haciendo esfuerzos para trabajar con directores de funerarias católicas”, agrega.